



広報 えどやしき



第41回江戸川区民まつりに参加しました！



鶴岡市物産展ブースのにぎわい



出羽三山・山伏によるPR



加茂水族館のクラゲ水槽展示



餅のふるまい



朝日祥雲御山太鼓によるステージパフォーマンス



鶴岡天神祭の化け物によるお酒のふるまい

- ◆ 開催日 平成30年10月7日(日)
- ◆ 場所 都立篠崎公園

毎年参加している江戸川区民まつり。30℃を越える季節外れの暑さの中、鶴岡市のPRを行い、多くの区民と交流しました。

第3回 鶴岡市市政報告会

平成28年度から鶴岡に縁・関心のある方に、情報発信を行うことでもっと本市の良さを知ってもらおうと、友好都市江戸川区内で開催している「鶴岡市市政報告会」。今年で第三回目を迎えました。

第一部では、皆川治・鶴岡市長による現在の鶴岡市の取組状況や今後の事業などについて報告を行いました。

その中では、インバウンド観光への取組みを皮切りに、庄内-成田空港間でLCC（格安航空会社）の就航が検討されていること、今年は学童疎開75周年や鹿児島市・木古内町・新島村との盟約締結の節目にあたり、記念行事が予定されていること、第2次鶴岡市総合計画の概要などについて説明を行いました。

第二部では、「新酒の地酒とワインと楽しむ会」として、鶴岡のお酒を堪能したほか、鼠ヶ関の寒鰯を使った「寒鰯汁」のふるまいを行うなど、郷土料理を味わいました。

また、本市で調査研究活動する大学生が研究成果を発表したほか、観光や食文化など市の事業を紹介するコーナーを設置するとともに、赤川花火大会など鶴岡に関連する映像を上映し魅力を紹介。

当日は、江戸川区の皆さんやふるさと会、首都圏企業、行政関係者約350名の皆様よりご参加いただき、交流を深めるとともに、鶴岡への支援のあり方や、可能性を語り合いました。

開催日時：平成31年2月8日（金）
18時～20時30分
開催場所：タワーホール船堀



皆川市長による市政報告



第一部の様子



特産品の紹介（kibiso）



事業紹介コーナー



江戸川第九を歌う会の皆さんによる合唱



新酒の地酒とワインのふるまい



寒鰯汁のふるまい



第二部の様子



大学生の研究発表（昭和女子大）



市長と懇談する皆さん



えどやしき応援団 新見 清さん 学童疎開とそして現在の活動、75周年の思い



プロフィール
□山疎会 三代目会長

私たちは第二次世界大戦の時に鶴岡へ学童疎開を経験しました。今から75年も前になります。

学童疎開は昭和19年8月から20年8月終戦まで行われ、私は当時三年生の時で、第三葛西国民学校、現在は「第三葛西小学校」の児童でした。

私は、昭和20年3月9・10日の東京大空襲後に疎開しました。大空襲では、戦争の怖さを思い知らされました。

疎開の宿泊先は鶴岡ホテルで、鶴岡駅では先生、寮母さんに迎えられるました。季節は春でしたが、ホテルの軒先まで雪が山積みで驚きました。

鶴岡では、4・5・6年生のお兄さん、お姉さんは私たちを良く面倒を見てくれてすぐに仲良しになりました。一度、上級生とお友達の家に誘われました。家では家

族と同様におにぎりをご馳走になった記憶があります。その時は嬉しくて、嬉しくて幸せでした。

鶴岡の人たちは、自分の子供のようによくお世話してくださいました。そうした絆が、疎開児童にとって鶴岡市は私たちの第二の故郷だと、いつも口癖のように言っていました。疎開は短い期間でしたが、空襲の怖さを忘れさせてくれました。

その後、鶴岡市の交流は疎開でお世話になった皆さんを訪ねることから始まったと聞いています。10年後、疎開児童で「やまづる会」を結成し鶴岡を訪問しています。

再会を果たした疎開児童は、涙にくれ抱き合って喜んだということです。戦後の混乱時によく実行されたと思います。互いに深い絆があったからこそ忘れられない存在だからです。

その後、疎開から30年目にあたる昭和49年7月には、2回目の謝恩旅行を行いました。地元の歓迎会に出席、江戸川区長のメッセーじ、鶴岡市長の歓迎のお言葉に始まり、大歓迎を受け全員大喜びでした。

昭和49年8月には、市内を流れる「内川」の清流を願い、第1回目の金魚の放流を行い、50年8月・51年8月の2回にわたり、続けました。



疎開先の鶴岡ホテルにて記念撮影

こうして鶴岡市と山疎会の絆はどんどん深く、強くなってまいりました。昭和55年11月には江戸川区で、山疎会の初代会長・本澤氏を交えて、鶴岡市と江戸川区の友好都市の縁組を結ぶことについて合意しました。それから、山疎会の活動は初代会長、2代目会長の惜しみない努力と協力、そして感謝の気持ちで鶴岡市の天神まつりの参加、江戸川区民まつりへの参加な



疎開70周年記念での鶴岡訪問

ど今日まで引き継がれています。私たちもこれまでの活動を軸に鶴岡市と江戸川区が末永く、そして、次世代の若者たちをつながることを常に考えながら元気に活動が続けます。山疎会では、平成30年5月に鶴岡市の旅行計画を考えていました。その時、31年は学童疎開75周年になるお話がありました。山疎会も是非参加したいと検案中です。75周年でお会いする機会を与えていただけるなら、皆さんと一緒に元気な姿と感動をお互いに味わいたと思います。



日本海美食旅

検索

本年10月から12月にかけて、新潟県と庄内を対象エリアとする国内最大規模の観光キャンペーン「デスティネーションキャンペーン（DC）」が開催されます。

鶴岡には、出羽三山を詣で「生まれかわり」、その後に「精進おとし」と称し、温泉地で酒肴を楽しむ習慣があり、今回のキャンペーンに合わせ、「詣でる、つかる、いただきます」の名のもとに多くの方々に受け入れられる「新しい旅」を提案しております。

二つの日本遺産である出羽三山とサムライゆかりのシルク、さらに城下町の風情、クラゲ展示世界一の加茂水族館、日本で唯一ユネスコに認定された食文化など、多様な観光資源があります。

昨年より、JR新潟駅では上越新幹線と羽越本線の同一ホームでの乗換が可能となりました。快適に移動できますので、どうぞお越しくださいますようお願いいたします。

○東京事務所 イベント開催日のお知らせ

開催日	イベント名	場 所
5月3日(金)～4日(土)	花の祭典	鹿骨スポーツ広場
5月12日(日)	清新町・臨海町ふれあいまつり	清新町緑道
	ときめきフェスタ2019	船堀駅TOKIビル前広場
5月19日(日)	鹿骨区民館まつり	鹿骨区民館
5月26日(日)	新田地域ふれあいフェスティバル	新田6号公園
	中央地域まつり	グリーンパレス周辺
6月1日(土)	環境フェア2019	総合文化センター
7月4日(木)～5日(金)	鶴岡の観光と物産展	東西線西葛西駅南口広場
7月20日(土)～21日(日)	金魚まつり	行船公園
8月1日(木)～2日(金)	だだちゃ豆直売会	東西線西葛西駅南口広場
10月13日(日)	江戸川区民まつり	都立篠崎公園
10月20日(日)	葛西まつり	葛西区民館周辺
	小松川平井ふるさとまつり	小松川小学校周辺
10月24日(木)～25日(金)	鶴岡の観光と物産展	東西線西葛西駅南口広場
10月27日(日)	中央・一之江ふるさとまつり	松江第五中学校周辺
11月3日(日)	北小岩まつり	小岩公園・小岩第三中学校
11月6日(水)～7日(木)	江戸川「食」文化の祭典	総合文化センター
11月10日(日)	東部地域祭	東部区民館周辺
12月12日(木)～13日(金)	鶴岡の観光と物産展	東西線西葛西駅南口広場
1月25日(土)	鶴岡寒鰯まつり	船堀駅TOKIビル前広場
(予定) 2月7日(金)	第4回鶴岡市市政報告会	タワーホール船堀
3月12日(木)～13日(金)	鶴岡の観光と物産展	東西線西葛西駅南口広場

お知らせ

第20回記念鶴岡江戸川友好交流演奏会が開催されます。江戸川区と鶴岡市の交流から生まれたこの演奏会は、今回で第20回目を迎え、記念すべき会として開かれます。

日時：平成31年4月28日(日) 開演：13時30分 場所：荘銀タクト鶴岡（鶴岡市文化会館）